

# 沖縄ベンチャースタジオ

<http://ovs.jp>

26号

2011. WINTER

発行：(財)沖縄県産業振興公社  
〒901-0152 沖縄県那覇市小禄1831-1  
TEL 098-859-6237  
<http://www.okinawa-ric.jp/>

特集

## 特自貿のメリットを活かす

「工場を構える企業が語る利点と課題」

(株)トイ・ファクトリー / (株)ベック / (株)カメリア・アジア・パシフィック

P2

沖縄を語る  
P5

仲間 由紀恵さん

舞台 琉球ロマネスク『テンペスト』で主役を演じる

『テンペスト』は、琉球王朝時代が舞台。楽しく、意外性に飛んだストーリーが  
繰り広げられます。この役をいただいてから、  
もっともっと沖縄のことが知りたいと思うようになりました。



©舞台「テンペスト」製作委員会

### Line up

【特集】特自貿のメリットを活かす	p2
【仕事創造人】沖縄コンピュータ販売(株) 小渡玲代表取締役社長	p4
【表紙関連記事】仲間由紀恵さん、沖縄を語る	p5
【オピニオンリーダーに聞く】沖縄県工業連合会 湧川昌秀会長	p6
【海外事務所REPORT】～香港事務所～	p7
【元気企業紹介】沖縄特産販売(株)	p8
【ヒット商品開発秘話】南風堂(株)の雪塩ちんすこう	p10
【情報】OVSニュース	p11



QRコードから、公社の携帯用IPの情報を入手できます。

## 特集

# 特自貿のメリットを活かす

（工場を構える企業が語る利点と課題）

うるま市の特別自由貿易地域は、沖縄県における産業及び貿易の振興を図ることを目的に「沖縄振興特別措置法」で規定されている特区。企業の進出に際し、税法上の優遇措置などもあり、県外からもさまざまな企業が工場を設立している。その中から3社を訪ね、そのメリットや今後の課題などをうかがった。

## 沖縄の企業全体が望む 物流コストの軽減化

個性的で質が高く、環境にもやさしいキャンピングカーを製造する（株）トイ・ファクトリー（本社・岐阜県）。代表取締役の藤井昭文さんは、自社の車の特徴をこう語る。

「少しでも環境を汚さないものを造りたい。停車中にアイドリングする最大の理由は、暑さ寒さを防ぐなど車内に電気を供給せざるを得ないから。それを抑えるため、ガラスのウインドウをアクリルの二重構造にし、車内にも、H-2ロケットの先端部分に塗られる高品質の断熱塗料を吹き付け、外気の影響を最小限

に抑える工夫をしています」

また、2009年11月に、キャンピングカー搭載用のルーフソーラーシステムでグッドデザイン賞を受賞。二酸化炭素削減効果や電力不足を解決するアイデアが評価された。

特別自由貿易地域（以下、特自貿）で製造を始めたのは2008年2月。前年に自社工場を建てようと模索していたときに、ある県で企業誘致をしていることを知り、かつて暮らしていた沖縄でもやっていか調べたところ、特自貿がヒットした。その2日後には県の大坂事務所を訪ね、翌週には沖縄入りしてメリットやデメリットを検証したという。

「メリットは、車に興味を持つ若い人がたく

（株）トイ・ファクトリー  
沖縄工場：うるま市州崎12-92  
TEL:098-987-5660  
<http://www.toy-factory.co.jp>



車の中とは思えないほど美しくリラックスできる内装設備



グッドデザイン賞を受賞した車用ソーラーシステム



藤井昭文代表取締役

（株）トイ・ファクトリー  
（株）ベアックは、84年に長野県で創業した  
装置メーカー。時計をつくるための精密な装

## 沖縄は人材が豊富で アジア各国に近いのが利点

「部品の約7割はヨーロッパから取り寄せ、まず名古屋まで運び、それから沖縄に運んでいるんですが、ヨーロッパから名古屋までの運賃と、名古屋から沖縄までの運賃では後者の方が高いんです。私たちだけでなく、沖縄でものづくりをしている企業にとって、そこが改善されなかつたら外に出られない。これまで沖縄に立ち寄ることができなかつた外国船が特区に限つて許可されるようになりましたが、そこから先、実際の物流にメリットが出て来るまでにはなつてないのが現状。そこがもしクリアできれば、県 자체が潤うと思いますので、ぜひやついただきたいですね」

（株）ベアックは、84年に長野県で創業した  
装置メーカー。時計をつくるための精密な装  
置がふつうは必要だが、特自貿の場合には貨貸  
工場なので、それがかなり抑えられることも

## （株）ベアック

沖縄工場：うるま市州崎12-59 5号棟  
TEL:098-963-5465  
<http://www.beac.co.jp>



沖縄工場ではFPC製造機の一部を製造。技術が上がり、2011年から組み立てまで行う予定



FPC製造に欠かせない露光機やバンチングマシンなどを製造している



河東和彦代表取締役

## 離島活性化総合支援モデル事業制度を活用し、与那国島の「潮の香シリーズ」誕生！

「カジキの肉巻きおにぎり」、「カジキのジャーキー」、「カツオの塩辛」、「マグロの塩辛」と、与那国島に、4品の新たな地域特産品がお目見えした。これらは、与那国町漁業協同組合が、沖縄県及び沖縄県産業振興公社の推進する平成22年度の「離島活性化総合支援モデル事業」の採択を受け、昨年から島の海産物を活用した新商品「潮の香シリーズ」として開発を進めてきたもの。このほど商品が完成し、島内を中心販売も始まっている。



離島フェアでも好評だった与那国島発の新商品



カジキの肉巻きおにぎり



マグロの塩辛

与那国島は、近海に豊かな漁場があり、カジキ、シイラ、カツオ等が豊富に獲れる環境に恵まれている。しかしながら、物流面の制約から鮮魚としての流通には限界があり、主な消費先が島内に限定されていたため、漁獲高を増やす漁業発展の障害となっていた。

そこで与那国町漁業協同組合は、豊富な海産物を日持ちする加工品にすることで物流の課題を乗り越えようと考えた。今回の支援を受けて開発した新商品の特徴を、同組合の中島勝治組合長は次のように語る。

「カジキの肉巻きおにぎり」は、手軽に食べられて、かつボリュームのある商品をということで、和風ファーストフードの代表のおにぎりにしました。既に宮崎の肉

巻きおにぎりがブームになっていることがあります。豚肉版に比べて、カロリーが少ないなどヘルシーな点が強みです」

「カジキジャーキー」は既に販売しているカンタディイユ(カジキの干物)の購入層を広げるという意味合いでリニューアルしたものだという。「現代人の好みに合うよう、コンソメやスパイスを効かせ、さらに燻製風味にすることにより深みのある味に仕上げました。泡盛はもちろん、ビールやワイン等にも合う商品になっています」。

「カツオの塩辛」と「マグロの塩辛」は、かつお節などを生産する際に出る副産物を活用して開発。「地元のオバーリー伝の昔ながら製法で、添加物は一切使用せず与那国産の塩と泡盛だけを使っています」と中島組合長は言う。

これらの商品は、自前の加工場の活用と島の人材育成のために、島の資源を用い、シマンチュ(島人)自らつくることにこだわった。

「しかしながら、力不足で大量生産はまだできません。当面は与那国空港及び島内土産品店、一部沖縄本島の物産店で取り扱うこととなります」

同組合では、今回の試みを機に、多くの消費者に愛される商品・地域づくりをしていきたいと、新たな意欲に燃えている。

現在、沖縄工場ではFPC製造機器の部品の加工だけをやっているが、沖縄のスタッフの技術向上に伴い、2011年からは機械の組み立てまで本格的に始めるという。

「本社のある長野県諏訪郡は、製造工場だけで2千社くらいあり、いい人材を採用することができます。豚肉版に比べて、カロリーが少ないのでヘルシーな点が強みです」

「カジキジャーキー」は既に販売しているカンタディイユ(カジキの干物)の購入層を広げるという意味合いでリニューアルしたものだという。「現代人の好みに合うよう、コンソメやスパイスを効かせ、さらに燻製風味にすることにより深みのある味に仕上げました。泡盛はもちろん、ビールやワイン等にも合う商品になっています」。

「カツオの塩辛」と「マグロの塩辛」は、かつお節などを生産する際に出る副産物を活用して開発。「地元のオバーリー伝の昔ながら製法で、添加物は一切使用せず与那国産の塩と泡盛だけを使っています」と中島組合長は言う。

これらの商品は、自前の加工場の活用と島の人材育成のために、島の資源を用い、シマンチュ(島人)自らつくることにこだわった。

「沖縄は優秀な人材が多く応募してくれること、賃金面でのメリット、その他、さまざまなお優遇措置などを検討した結果、2002年に特自貿に工場を設立しました」

当初は国内向けのプリント基板製造装置の設計・製造は千葉工場で、沖縄工場は中国や台湾、韓国などのアジア向けの機械を製造

していたが、3年ほど前からは国内向けの機械もすべて沖縄で製造。千葉は現在、バッカツオフィスとして顧客サポートを中心に行っているそうだ。国内と海外の売上は半々くらいで、中国、韓国、台湾、シンガポール、ベトナム、タイと東アジア円にビジネス展開している。

「機械はすべてオーダーメイド。個々の企業に合わせて製造しています。メンテナンスの簡易さなど、クライアントの厳しいニーズにお答えするため、さまざま改良を加えています」

2年前のリーマンショック以降の不況が業績に大きく影響しているというが、この不況を乗り切るために、プリント基板製造機だけではなく、新しいモノづくりにも取り組んだ。景気に左右されにくいものは何かと考え、思いついたのが食品産業部門。ウコンゼリーを充填する機械を開発し、それを活用した商品を県内コンビニエンストアで販売している。

「食品の製造を行う県内企業に話を聞いてみたのですが、充填機がないために、県外に一度素材を出してパッケージングし、それから再度沖縄に運んでいる業者も多い。それで充填機を造ってみたんです。ゼリーだけでなく、液体にも応用可能です」

この技術が新聞報道されてから、県内企業から何件かOEMでやってもらえないかという話が来ているという。これも一種の特自貿効果と言えるかもしれない。

(株)カメリア・アジア・パシフィック  
うるま市宇州崎12-60  
TEL:098-938-7676  
<http://www.camellia-jp.com/>



FPC(フレキシブルプリント基板)製造機を県内で生産している

# 「チャンスは、考勤するものにのみ平等である」ことを社員の心に刻む

沖縄コンピュータ販売株式会社 代表取締役社長 小渡玠さん



小渡玠(おど・かい)さん

1951年、那覇市出身。琉球大学理学部卒業。1976年日本オリベッティ株式会社入社。1980年沖縄コンピュータ販売株式会社を設立し、1985年同社社長就任。

現在、宜野湾市商工会会長、沖縄県ソフトウェア事業協同組合理事長、NPO法人沖縄地理情報システム協議会副理事長、沖縄県情報通信産業関連団体連合会副会長を兼任

沖縄コンピュータ販売株式会社

〒901-2223

沖縄県宜野湾市大山1丁目17-1

☎098-898-5335

<http://www.okicom.co.jp/>

—御社の設立の経緯を教えていただけますか。

1980年(昭和55年)に、日本オリベッティというコンピュータの製造・販売を行っていたイタリアの外資系の会社から、社員6名で独立して創業しました。オリベッティが沖縄から撤退することになつたため、当初はシステムを販

売した金融機関、農協、会計事務所、経営コンサルタン特などへのアフターサービスや保守業務を中心とする会社としてスタートしました。その後、会社を存続、発展させていくために保守だけではなくオリジナルの商品の開発を目指し、営業力をつけてきました。

平社員ばかりで独立したので、創業からしばらくの間はなかなか社内の統率がとれずに苦労しましたが、5年目に私が3代目の社長として33歳で就任し、その時に、「沖縄発本土行き、海外行き」というビジョンを立てて、自分たちのオリジナルの商品をつくりしていくことを決意したんです。

今から約30年前に、コンピュータの販売と保守業務を行う会社をわずか6人のメンバーで設立し、世界的な不況といわれるここ数年もしつかり業績を伸ばしているのが、沖縄コンピュータ販売(株)。小渡社長に、設立の経緯から現在の事業内容、社内教育のノウハウ、今後の展望などまで、語っていただいた。

平社員ばかりで独立したので、創業からしばらくの間はなかなか社内の統率がとれずに苦労しましたが、5年目に私が3代目の社長として33歳で就任し、その時に、「沖縄発本土行き、海外行き」というビジョンを立てて、自分たちのオリジナルの商品をつくりいくことを決意したんです。

地理情報システムの企画・開発に関しては、10数年前から県の漁港課からの依頼で、GISのツールを使って漁港の図面データを電子化して管理する漁港台帳のシステムの開発を行いました。

この漁港台帳のシステムは県だけでなく、各市町村にも案内をして使ってもらっています。それが漁港の管理者の全国会議で紹介され、大分や宮崎、長崎など沖縄県外の自治体にもご利用いただきました。我々のビジョンでもある「沖縄発本土行き」が実現したわけです。

また、「ワンストップITサポート」というトータルでIT機器に関するサポートをする保守契約も行っており、これは平成18年の沖縄県の「中小企業経営革新支援法」の承認を受けました。

—御社では新卒採用や人材教育にも力を入れていると伺っています。



黙々と仕事に打ち込むスタッフ

今は量販店や通販でIT機器を買っている企業も多く、ハードもまちまちなのでパソコンやソフトウェアのトラブルの原因を見つけるのが大変なんです。購入し

—御社では新卒採用や人材教育にも力を入れていると伺っています。

当時は中途採用で不定期に

採用していたんですが、すぐに辞めてしまつ方もありして、なか

にどういったものですか。

もあちこちにたらり回しにされることも少なくありません。この

ところもトラブルを解消するために、テナントでIT機器に関する面倒を見るというのがこのサポートです。このようなサービスは県内に意外とないもの。我が社に電話していただければ、ワンストップで原因を追及して解決します。

また、そのサービスを展開していく中で、保守契約の顧客管理の必要性が生まれたために、(有)IT通信との共同開発事業で「ミ

ニシス」もやっています。ハードウェア、ソフトウェア、データウェアのシステムの施工から保守メンテナンスなどもやっています。ハードウェア、ソフトウェア、データウェアにに関するなどを販売から保守までやれるというのは弊社の特長のひとつだと思います。

地理情報システムの企画・開発に関しては、10数年前から県の漁港課からの依頼で、GISのツールを使って漁港の図面データを電子化して管理する漁港台帳のシステムの開発を行いました。

この漁港台帳のシステムは県だけでなく、各市町村にも案内をして使ってもらっています。それが漁港の管理者の全国会議で紹介され、大分や宮崎、長崎など沖縄県外の自治体にもご利用いただきました。我々のビジョンでもある「沖縄発本土行き」が実現したわけです。

また、「ワンストップITサポート」というトータルでIT機器に関するサポートをする保守契約も行っており、これは平成18年の沖縄県の「中小企業経営革新支援法」の承認を受けました。





産業振興公社では台北、上海、香港、福州に、県内企業の海外進出支援や本県情報の発信、海外情報の収集のため海外事務所を設置しています。現地から沖縄関連の最新情報を届けます。

アンテナショップを使いこなせ!

## 沖縄県海外関連事業の効果的な活用方法とは?

【香港】



沖縄アンテナショップ海外1号店「Okinawa Route 58」。2010年12月に、香港ジャスコ・フンポア店内にオープンした。開店初日、たくさんの人でぎわっていた



沖縄の雰囲気を香港で伝える琉球民謡の調べ。紅型の衣装や独特のカンブーが、香港の人たちに沖縄を強く印象づけた

平成22年12月5日、沖縄アンテナショップ海外1号店「Okinawa Route 58」が香港ジャスコ・フンポア店内にオープンしました。このアンテナショップは、県産品の展示販売や観光情報の発信、沖縄の物流環境の優位性などを紹介する情報発信拠点として、香港に3店舗、上海に2店舗、台湾に2店舗開設される予定です。

平成22年12月5日、沖縄アンテナショップ海外1号店「Okinawa Route 58」が香港ジャスコ・フンポア店内にオープンしました。このアンテナショップは、県産品の展示販売や観光情報の発信、沖縄の物流環境の優位性などを紹介する情報発信拠点として、香港に3店舗、上海に2店舗、台湾に2店舗開設される予定です。

ところ

で、このアンテナショップ、県産品生

産者の皆様にとって、どのような活用方法

があるのでしょうか?

【その1 新商品のマーケティング拠点として】

海外市場に進出する際の第一ステップとして、新市場のマーケティングが重要であることは論を待ちません。「外国人の嗜好が

分からない」「自社商品の可能性を把握し

たい」という食品製造メーカーの皆様には、

アンテナショップの棚を利用して、自社商品

を定期間テスト販売し、試飲、試食などを

通じて直接消費者の声を収集することが

出来ます。

【その2 販路拡大の入り口として】

マーケティングを終えて、実際の市場開拓

の段階を目指している企業様の中には、「海

外展開に興味はあるが、良いパートナー企

業が見つからない」「信用リスクが気になら

ている」という方もいらっしゃるでしょう。こ

の場合、アンテナショップの運営事業者との

商談が可能なほか、沖縄県産業振興公社

香港事務所において、「希望の販路に応じ

た複数の卸企業を紹介することが可能

です。

【その3 一括輸送のスタッフポイントとして】

このほか、一括大量輸送による物流コスト

低減を図るため、アンテナショップ運営事業

者では倉庫を確保しています。こちらにつ

いては、既に海外市場の販路拡大に取り組

んでいる企業様にもご活用頂けるプランで

す。

今回のアンテナショップは、「2010年度

沖縄国際航空物流」の活用推進事業の一環として実施されます。観光誘客、県産

品P.R.、企業誘致セミナーなど、産業横断

的で多様な事業内容にならっていることが特

徴です。特に、生産者派遣事業、バイヤー

招聘事業など、県内企業の皆様の海外ビ

ジネスの促進、コスト削減などに直結する

メニューも揃えておりますので、ぜひご活用

頂きたいと思います。

お問い合わせ先・香港事務所  
(okinawa@hk.kntt.net)

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— ありがとうございます。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— 国や県に求める要望、支援策などはありますか。

4度に亘る振興計画が実施されました。未だ十分な産業振興となり得ていません。周辺世界の経済情勢はダイナミックに変化しており、国や県にも本県の産業振興に向けて大胆な経済政策を導入してほしいと思います。

夢のような希望かもしれませんのが、本県に本社を置く企業の法人所得税を諸外国並みの20%前後にし、県全域を法人税減税のモデル地域として実験的に進めほしい。また、中城湾港工業地域を工業特区にして、税金、電力料金、水道料金、物流費など特別料金を設定し、大胆な企業誘致を進めてほしいですね。

極めて現実的な要望としては、公共工事における県内建設業優先発注及び県产品優先使用です。那覇空港拡張事業、西海岸道路整備事業など、今後のプロジェクトをできるだけ多く県内企業が受注できるようには国には配慮していただきたい。4~5兆円の公共投資があつても県外のゼネコンに持つていかれたら意味がない。これまで、沖縄の企業は技術がないからなどの理由で受注できませんでしたが、技術は向上しています。仮に技術がなくとも、県内企業が受注し、本土大手ゼネコンを協力企業にすれば何の問題もないはずです。

ほかには、中小企業向け金融支援、事業として伸びている産学官連携、農商工連携事業への支援、工業技術センターなど公的研究機関の整備充実、主要な地場産業事業の充実などをお願いしたい。また、伸びしろが期待できる事業である県産品の海外販路拡大も支援していただきたいですね。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— ありがとうございます。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

—— 県内中小企業の抱えている課題、経営者に求められていることは何でしょうか。

一番の課題は、販路拡大、融資、人材確保、技術力向上など。沖縄の中小・零細企業の永遠の課題ですね。現在のようなアフレではしばらく我慢の経営が続きます。公社や公庫の支援を積極的に活用して頑張ってほしいです。

建設資材メーカーは、長年の公共工事予算縮小で全体的に低調ですが、技術力向上や製品開発を進めて、受注を増やしている企業もあります。また、環境関連産業や農業分野(野菜工場など)にシフトしている企業もある。技術を応用して、新分野に挑戦する企業が増えています。

# ネットワーク会員広場

<http://ovs.jp>

このコーナーでは、沖縄県産業振興公社のネットワーク会員または支援企業の情報をお届けします。ユニークな商品を開発するなど、独自の取り組みでオンラインを目指す企業をご紹介したり、ネットワーク会員企業の新商品情報、講演会や懇親会の企画などを、紙面の限り発信していきます。会員の皆様、新情報がありましたら、どうぞ、ご活用ください。

## シークリーサーを中心とする商品づくり 沖縄の農業を元気にする商品づくり



沖縄特産販売(株)  
與那覇仁社長  
豊見城市字豊崎3番地84  
TEL:850-8953  
HP: <http://www.okitoku.co.jp/>

シークリーサーを中心とした沖縄の素材を県外、世界に発信しようと取り組んでいる沖縄特産販売(株)の與那覇仁社長。

「県内の二次産業を活性化して、自給率の向上させることが私たちの大きな目標です。農業生産法人なので、生産、加工、販売まで貢献したサービスを提供できます。シークリーサーはまだ沖縄の農業の基幹産業にはなっていませんが、沖縄・奄美が生育の北限で、全国的に流通しているのはほぼ沖縄産であり、今後も中心的にやって行く予定です」

シークリーサーの他に野菜も素材として取り扱うようになったのは、シークリーサー生産者からの提案がきっかけだという。

「少しのキズや不ぞろいで正規品として市場に出せない野菜がたくさんある。それを野菜チップスや調味料などの加工品として商品化できないかと考えました。野菜は世界共通の素材なので、販売するマーケットが大きくなる可能性があります。また今まで廃棄していたものを有効に使うことによって、生産者の生産意欲を高める効果もあります」

平成22年4月に本社を豊崎に移転。新社屋は店舗と事務所・工場を一体化したショール



大好評の野菜チップス  
蛇口をひねれば、  
シークリーサーが  
出てくる。これが  
飲み放題

「YONA」は、YONAS(ヨナーズ)は與那覇仁社長の苗字にちなんでつけられた。「新しい店舗では、集客のために、蛇口から飲み放題でシークリーサーが出るという遊び心や話題性のある取り組みも行っています。現在のお客さんは観光客がメインですが、今後は地域の方にもたくさん来てもらえるような店舗作りを行っていきます」

自社商品の取り扱いは、20アイテム程度。シークリーサーは原液から業務用、PB商品やOEM、飲料、調味料など果汁を使った商品を取りそろえている。

「10%のドリンクはANAの機内販売用としても扱っていたら、認知も上がりついであります。シークリーサーは沖縄ブームが去って供給過多になった側面もあるのですが、そのおかげで供給と価格が安定し、継続していろいろなことができるようになっています。今後もっとコンセプトを絞りながら、店舗展開もしていく」と考えています

## 公社ネットワーク会員 PRESS RELEASE



豊かな味わい・豊かな素材の  
オリジナルドリンク

(株)豊物産は、創業38年の青果卸業・飲料製造業。世界の野菜・果物を取り扱っています。また、自社工場では、不純物を97~99.9%除去した安心・安全な水、RO水(逆浸透膜でろ過した水)を作っております。これを使用する事で、素材の味が活きた豊かな風味のトロピカルドリンク(マンゴー・グアバ・バッション・シークリーサー)を製造販売しております。県内外の催事、お土産店などで大人気の商品で、トロピカルドリンクは、1リットル1本840円(税込)。やわらか純水500ml24本入ケース 3,000円(税込)です。どうぞお気軽にお問合せ下さい。

お問い合わせ  
(株) 豊物産  
☎098-878-2061



### リニューアルしました!! ジミー「アイランドグリル那覇店」

ジミーレストラン「アイランドグリル那覇店」がリニューアル。ダークな木の色調で落ち着いた店内は、様々なシーンで楽しめる空間となっています。ジミー自慢の料理が並ぶパフェは、IHの採用により料理が冷めないうちにいただけるラインに生まれ変わりました。お誕生日会や新年会を、鮮やかな料理とケーキで楽しく演出しては如何でしょうか。またお土産には、自家製パン・クッキー、デリカ商品なども豊富に取り揃えております。ご予約はお気軽にアイランドグリル那覇店までお問い合わせ下さい。営業時間:9:00~22:00(ラストオーダー:21:00)

お問い合わせ  
ジミー「アイランドグリル那覇店  
☎098-861-2171



和香る大人のココア  
「黒糖生姜ココア」新発売!!

(株)沖縄県物産公社では、有機栽培されたココアパウダー、沖縄産黒糖、国産生姜をブレンドした新商品「黒糖生姜ココア」を発売致しました。本商品はここ数年人気の高い生姜の風味を活かしたココアで、通常のココアに含まれる食塩や香料などを添加せずに、素材の風味そのものが味わえるように仕上げました。特に冷えに关心が高い女性を意識し「醸酵バガス」をブレンドすることで食物繊維が摂取できるほか、カルシウム・鉄分も含まれており、栄養成分も摂取できるのも特徴です。  
1袋(225g)で525円(税込)。

お問い合わせ  
(株) 沖縄県物産公社 営業部 販売促進室 青木  
☎098-859-4147

(財)沖縄県産業振興公社では、さらなる企業支援の拡充・強化を目指し、ネットワーク会員を募集しています。会員特典として有料セミナー、公社ホームページ、バナー広告、メールマガジンへの掲載料金の割引、経営関連の図書、ビデオの貸し出し等様々な特典メニューをご用意しております。  
詳しくは<http://okinawa-ric.jp/useful/4380.html>まで。担当:外間、大村





**A** 確かに、ホームページを持つことは最近では普通になつてきましたが、一々インターネットに詳しくない方からすると、得体の知れない代物ですね?! とはいっても、確実に利益を得ている人もいることは明白。では、自社でもホームページを立ち上げたいが、いったい何をどうしたらいいのか? という質問を良く耳にします。しかし、「これが答えだ!」

**Q** ホームページを開設したけど、なかなか軌道に乗ってくれないし、よく分からぬうからどうしたらいいのですか?

**経営** なんでも相談所

●原則、無担保で機械設備を導入することができます。

●割賦販売の元金支払いが1年間据置となつてゐるため、機械設備導入初期の資金繰りにゆとりが持てます(その間は利息分の支払となります)。

貸与制度とは、県内中小企業の事業に必要な機械設備を沖縄県産業振興公社が購入し、企業の皆様方に有利な条件で割賦販売、または、リースする制度です。

活用のポイントは次の3つです。

●金融機関の借入枠や信用保証協会の保証枠に影響を与えないので、機械設備投資後も金融機関の運転資金やその他の資金調達に余力を残すことができます。

## 原則無担保

—申込受付中—

年利率  
**2.5%**  
(割賦販売)

公的制度で有利な  
設備投資を!!

機械設備投資をお考えの皆様、ぜひ公社の貸与制度をご活用下さい。  
詳細についてのお問い合わせは、左記までご連絡下さい。

(財) 沖縄県産業振興公社  
融資課(担当/大嶺、伊佐)  
☎ 098(859)6236

●金融機関の借入枠や信用保証協会の保証枠に影響を与えないので、機械設備投資後も金融機関の運転資金やその他の資金調達に余力を残すことできます。

●金融機関の借入枠や信用保証協会の保証枠に影響を与えないので、機械設備投資後も金融機関の運転資金やその他の資金調達に余力を残すことできます。



	割賦販売	リース
対象者	県内中小企業で、原則1年以上歴歴を有すること(農業・不動産など、一部対象外業種があります)	
融資金額	100万円~6,000万円(特別な場合 1億円まで)	
金 利	固定金利年2.50%	月額リース料率1.388%~2.986%
融資期間	7年(1年据置)	3年~7年 (法定耐用年数の範囲内で決定)
連帯保証人	代表者+1名以上(資産をお持ちの方)	
担 保	原則 無担保(審査条件により担保を徴求する場合があります)	

- 11
- 日本・韓国・台湾 少年野
  - 「オキナワ ミュージックキャリア」 2011(株式会社アジマ)
  - 「オキナワ ミュージックキャリア」 2011(株式会社アジマ)
  - 「来て観て食べて! B級グルメ タコライス! in Kinn」 タコライスギネス認定観光イベント事業(金武町商工会)
  - 「ハイサイイベント2011 &ピース」(株式会社よしもとラブ



- 球交流とサンゴを守るエコ・プロジェクト(未来の子供たちにきれいなサンゴと海を)(株式会社日本旅行)
- 「沖縄の手仕事および島の生活・文化を通じた新たな沖縄の観光商品の開発・開拓事業(ディスカヴァー・オキナワ&ハートフル・オキナワ 観光プロジェクト)(株式会社ガーコ)
- 「18年の開催実績によって築かれた、1万人ネットワークの活用」「第19回 ゆかる日・まさる日・さんしんの日」観光旅
- 「沖縄ウエルネスエンターテイメント 島すば テストマーケティング・販路開拓事業」(株式会社パシフィック・ホスピタリティーグループ)
- 「中国富裕層向け「医療ツーリズム」への展開を狙いとしたテストマーケティング事業」(南城市)
- 「東京ガールズコレクション(TGC)と連動した沖縄ファッショニアイランド化プロジェクト」(株式会社F-L-MEDIA)
- 「テレビショッピングを活用したラグジュアリーツアーバー販売促進とメディアミックスによるブランド構築の実証モデル事業(中國富裕層向け)」(有限会社adex)
- 「名護の伝統文化・村踊りによるイベント創出事業」(公立大学法人名桜大学)
- 「池上永氏作「テンペスト」を活用した新たな着地型観光サービスの開発事業」(株式会社角川マーケティング)
- 「フジテレビが贈るスーパーライブ in 沖縄(仮)」(株式会社フジテレビジョン)